
令和５年２月県議会定例会質問（一般）要旨 （２月２８日）

４－１

日 本 共 産 党 ２６番 吉 田 英 策

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 物価高騰から暮らしを守ることについて

１ 県と事業者との間で締結する契約において、労働者の適 総 務 部 長 入 札 監 理 課

正な労働条件が確保されるよう公契約条例を制定すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

２ ケア労働者の処遇改善支援について

(1) 看護職員の賃上げに向け、医療機関に対して処遇改善 保健福祉部長 医療人材対策室

のための支援をすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 介護従事者等の賃上げに向け、事業所に対して処遇改 〃 高 齢 福 祉 課

善のための支援をすべきと思うが、県の考えを尋ねた 障がい福祉課

い。

(3) 保育士の賃上げに向け、施設に対して処遇改善のため こども未来局長 子育て支援課

の支援をすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 会計年度任用職員の雇止めをせず、継続雇用を進めるべ 総 務 部 長 人 事 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

二 事業者支援について

１ 借入金の返済が困難な事業者に対し、事業継続のため償 商工労働部長 経 営 金 融 課

還免除を含めた支援を行うべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

２ 物価高騰等の影響を受けている中小企業者に対し、直接 知 事 〃

支援を行うべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。



４－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

三 原発事故による避難者の支援について

１ 避難者支援を行う県外の民間団体への補助について、支 避難地域復興局 避難者支援課

援活動に支障を来さないよう補助対象を広く捉えるべきと 長

思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県内外の避難者の把握と支援を一体的に行うべきと思う 〃 〃

が、県の考えを尋ねたい。

３ 国家公務員宿舎の明渡しを求める民事調停や訴訟を取り 〃 生 活 拠 点 課

下げ、当事者間の話合いで解決を図るべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

四 再生可能エネルギーの推進について 企画調整部長 エネルギー課

１ 再生可能エネルギーを推進するため、固定価格買取制度

による買取期間延長を国に求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

２ 再生可能エネルギーの導入に当たっては、住民の合意を

要件とする条例を制定すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

３ 風力発電事業について、安全な維持管理及び事業終了後

の適切な撤去に関するルールが必要と思うが、県の考えを

尋ねたい。

五 福島国際研究教育機構について 〃 福島イノベーシ

ョン・コースト

１ 福島国際研究教育機構、いわゆるＦ－ＲＥＩの運営費に 構想推進課

ついて、県や地元市町村の負担にならないよう国に求める

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ Ｆ－ＲＥＩが行う研究は平和研究に限ることを明確にす

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。



４－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

六 保育の無償化について こども未来局長 子育て支援課

０歳児から２歳児までの保育料の無償化を国に求めるとと

もに、独自の支援も実施すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

七 県立高等学校改革に伴う空き校舎等の利活用について 教 育 長 教 育 庁

県立高等学校改革に伴う空き校舎等の利活用に係る検討

は、住民参加型で進めるべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

八 高齢者の補聴器の購入補助について 保健福祉部長 健康づくり推進

課

高齢者の社会参加と認知症予防のため、補聴器の購入費用 高 齢 福 祉 課

を補助すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

九 県職員の不祥事根絶について

１ 職員の不祥事の原因を分析し、再発防止に取り組むべき 総 務 部 長 人 事 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 超過勤務時間の縮減に向け、正規職員を増員すべきと思 〃 行 政 経 営 課

うが、県の考えを尋ねたい。

十 河川の維持管理について 土 木 部 長 河 川 整 備 課

１ 河川堤防の除草を実施する地域団体の負担軽減のため、

県が主体となる除草を拡充すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 除草を含めた河川の維持管理に関する予算を増額すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。


